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El Presidente Boric en la caleta Quintay. / PRESIDENCIA

D. H. P.
En la caleta de Quintay, el 
Presidente, Gabriel Boric, dio 
detalles del proyecto de Ley 
de Pesca que, según indicó, 
era un compromiso del Go-
bierno en el marco de la pro-

Boric presenta 
Ley de Pesca 
con “legitimidad 
democrática”

eje clave, así como dar armas 
para el combate contra la pes-
ca ilegal y la idea de moderni-
zar y perfeccionar las subastas 
de las licencias de pesca.

Se establece el fracciona-
miento de los recursos pes-
queros entre el sector arte-
sanal y el industrial en base 
a criterios científicos y de 
equidad interregional e in-
trarregional. Sube de un 15% 
a un 50% el porcentaje de los 

recursos que se asignan a las 
grandes pesqueras mediante 
licitaciones públicas, dismi-
nuyendo de 85% a 50% lo que 
se entrega mediante criterios 
históricos de captura. 

El senador Ricardo Lagos 
(PPD) recuerda que “la ley de 
pesca del año 2012 la rechazá-
bamos, mucho antes de saber-
se lo de la corrupción, porque 
daba permisos de pesca para 
siempre”. 

El diputado miembro de 
la Comisión de Pesca Mau-
ro González (RN) indica que 
“no conocemos los detalles 
del proyecto, porque no ha 
existido un trabajo prelegis-
lativo, solamente un anun-
cio rimbombante, que noso-
tros esperamos que termine 
de la mejor manera y no en 
una desilusión para el sector 
pesquero”.

Proyecto contempla 
nuevas cuotas de 
captura y máxima 
transparencia en 
las licitaciones. 

Las Condes: acusan a 
alcaldesa de doblar sueldo 
con horas extra en 2020

Diego Hermosilla P. 
Un reportaje de Mega hizo 
que la sesión de ayer del Con-
cejo de Las Condes dedicara 
buena parte del tiempo a tra-
tar las irregularidades devela-
das por horas extras cobradas, 
pero no trabajadas. Aunque 
todos coincidieron en que el 
asunto se conocía, por anti-
guos reportajes o porque lo 
escucharon “en los pasillos” 
de la Municipalidad, el asunto 
quebró la mesa. Incluso, hubo 
una comisión investigadora 
de este asunto en 2021, pero 
nada se hizo.  

Desde el parlamento, el di-
putado Gonzalo de la Carre-

Reacción. Edil 
inicia sumario tras 
conocerse que fun-
cionarios cobraban 
tiempo no trabajado.

Peñaloza. Concejal 
le recordó los tiem-
pos en que era sub-
directora de Desarro-
llo Comunitario.

La alcaldesa de Las Condes, Daniela Peñaloza. / AGENCIAUNO

ra (Ind.), excandidato a alcal-
de de Las Condes, señaló que 
“cuando lo denuncié hace tres 
años, la entonces funcionaria 
y hoy alcaldesa Daniela Peña-
loza me trató en televisión de 
mentiroso. El tiempo me dio 
la razón”. 

Aunque el Concejo está 
conformado mayoritaria-
mente por personas apoya-
das por Chile Vamos, no hubo 
contemplación en las críticas 
hacia la alcaldesa. De hecho, 
Catalina San Martín (Evópo-
li), quien presidiera una Co-
misión Investigadora en 2021, 
interpló a Peñaloza (UDI): 
“Usted también fue funcio-
naria (Nota: subdirectora de 
Desarrollo Comunitario) y 
hubo ocasiones en que usted 
casi duplicó su sueldo líquido 
gracias a las horas extra. Por 
ejemplo, en marzo de 2020 
tiene 70 horas diurnas y 90 
horas nocturnas; en abril, 70 
y 80, y no fue en la época más 
álgida de la pandemia, como le 
dijo a Gonzalo de la Carrera en 
su momento. ¿Cuando usted 
era funcionaria se justificaban 
las horas extra y ahora no?”.

La nota televisiva compara-
ba el horario de salida real de 

altos funcionarios con el que 
informaban en las planillas de 
horas extra. Además, detalla-
ba que entre enero y noviem-
bre de este año, los $7.870 mi-
llones que el municipio gastó 
en el pago de horas extras es 
el mayor del país. Uno de los 
funcionarios individualiza-

dos habría cobrado más de $ 
30 millones en horas extra en 
2022.

Ese mismo año, el Consejo 
para la Transparencia emitió 
un informe advirtiendo que 
208 municipalidades supera-
ban las 40 horas extras men-
suales establecidas por ley, 

mientras que la Contraloría 
ha hecho varias auditorías 
por estas irregularidades. En 
el primer semestre de 2023, 
el 42% de los trabajadores de 
planta de Las Condes supera-
ron las 40 horas extras. 

La alcaldesa Peñaloza reac-
cionó inmediatamente y co-

mentó que ordenará “la rea-
lización inmediata de un 
sumario administrativo que 
investigue las denuncias he-
chas por el medio y, de existir 
delitos o faltas, me preocupa-
ré de que se apliquen las san-
ciones más severas posibles 
que contemple la ley. Caiga 
quien caiga”. Además, desli-
zó que suspenderá el pago de 
horas extra

De paso, la edil recordó que 
desde el 2021 la Municipali-
dad ha disminuido en más de 
20% las horas extraordinarias 
de los funcionarios; que en 
2024 se implementará el siste-
ma de control de ingreso digi-
tal y que “el tope máximo será 
de 40 horas diurnas”, que es lo 
que dice la ley. Además, pactó 
una reunión con la contralora 
(s) Dorothy Pérez.

Sobre las medidas, la propia 
Catalina San Martín agregó 
que no son adecuadas: “Adop-
tar una medida general y ha-
cer pagar a justos por pecado-
res no está bien. Y si vamos a 
recortar, ¿qué servicios se van 
a dejar de prestar? y si no será 
ninguno, ¿entonces no eran 
necesarios?”.

bidad: “Me imagino que lo re-
cordarán”, dijo, en alusión a la 
actual norma, vigente pese a 
que se comprobó que parla-
mentarios recibían instruc-
ciones y pagos desde empre-
sas pesqueras para redactarla.  

“A mí no me importa de 
dónde venga la corrupción, la 
vamos a combatir y por eso, 
los chilenos y chilenas me-
recen una Ley de Pesca que 
cuente con toda legitimidad 
democrática, una ley que 

honre al Congreso Nacional, 
a la actividad legislativa, que 
es una actividad intensa, in-
cesante, de mucha pega y mu-
cho estudio, y que por sobre 
todo, honre nuestra demo-
cracia”.

Los puntos fundamentales 
del proyecto son el desarrollo 
sostenible de la actividad con 
una mayor regulación y mo-
nitoreo, más inversión en in-
novación científica, aunque 
la transparencia es, claro, un 

“Los chilenos y 
merecen una Ley de 
Pesca que honre al 
Congreso Nacional y a la 
actividad legislativa”.

gabriEL boric
Presidente de la República.

b

7.870  
millones de pesos ha 
pagado la Municipalidad 
de Las Condes en horas 
extra este año, aunque no 
todas están cuestionadas.
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